

# Réhabilitation des chemins



Le groupe du chantier international Jeunesse et Reconstruction accueilli par les partenaires de la vallée du Louron. / Photo A. N.

**D**u lundi 4 au vendredi 22 juillet, la communauté de commune de la vallée du Louron a accueilli un chantier international de bénévoles, âgés de 17 à 28 ans. Quinze jeunes de différentes nationalités (Coréens, Russes, Espagnols, Allemands, Turcs, Ukrainiens, Français) ont eu à cœur de mettre en valeur et d'entretenir les murs en pierres sèches longeant les chemins ancestraux menant de Ris à Cazaux-Debat. Isabelle Weiss, chargée de mission environnement pour CCVL, et Christophe, délégué régional de l'associa-

tion Jeunesse et Reconstruction, ont organisé ce séjour actif, épaulés par Laurent qui a été aussi interprète et maçon durant la durée du chantier. Hébergés dans le centre de vacances Le Lustou, à Val-Louron, ces jeunes volontaires ont été véhiculés durant toutes ces journées par Christelle Rétolet, chauffeur à CCVL, et guidés dans leur tâche de constructeurs par Jean-Yves Rumeau, responsable technique, et Bernard Faugère, 1<sup>er</sup> adjoint à la mairie de Cazaux-Debat. Le chantier a été rythmé par le travail en matinée et des temps

de loisirs les après-midi et les week-ends, à la découverte des activités de montagne, de l'espace thermoludique Balnéa ou du bord du lac de Génos-Loudenvielle et du patrimoine de la vallée, avec ses églises romanes, ses villages authentiques et bien sûr ses sentiers cachés. Efficacité dans l'ouvrage car le promeneur peut déjà découvrir ces nouveaux chemins, bonne humeur et convivialité dans le groupe avec partage de cultures si différentes, un chantier positif que la CCVL ne demande qu'à reconduire !

*Annie Nestier*

07/11